

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА  
ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
ВОСЬМОГО СОЗЫВА

**ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ  
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ**

ул. Охотный ряд, д. 1, Москва, 103265

Тел. 8(495)692-71-76

E-mail: [tolstoy@duma.gov.ru](mailto:tolstoy@duma.gov.ru)

08 июня 2022 г.

№ 1.10-13/441

Членам Парламентской ассамблеи ОБСЕ

Москва, 8 июня 2022 года

Уважаемые коллеги,

Довожу до вашего сведения, что согласно информации Председателя ПА ОБСЕ М.Седерфельт правительство Великобритании отказалось выдать визы членам российской делегации в ПА ОБСЕ для участия в 29-й ежегодной сессии Ассамблеи под предлогом того, что парламентарии Российской Федерации включены в так называемые санкционные списки Великобритании.

Такие откровенно дискриминационные действия в отношении российской делегации вызывают лишь сожаление и недоумение, являются прямым нарушением Тбилисской декларации 2016 года.

Отмечаем также, что в ОБСЕ и её Парламентской ассамблее в последние годы произошел отход от тех целей, ради которых создавались эти организации и которые заложены в самом названии – безопасность и сотрудничество. Наблюдается отказ от объединительной повестки, отвергаются любые предложения членов российской делегации. При этом приветствуются агрессивные антироссийские заявления и резолюции, блокируется избрание представителей России в руководящие органы Ассамблеи, закрываются глаза на нарушения основополагающих принципов сотрудничества в других странах.

В частности, за 8 лет с момента вооруженного государственного переворота в Киеве в 2014 году ни одной резолюции ПА ОБСЕ не принято в качестве реакции на преступные действия украинского руководства и Верховной Рады, беспрецедентное нарушение прав русскоязычного населения на Украине, не осуждалась политика, при которой в стране возродился и укрепился нацизм.

Россия предпринимала все возможные дипломатические усилия по убеждению партнеров осуществить Комплекс мер по выполнению Минских соглашений от 2015 года, одобренный резолюцией СБ ООН 2202.

При этом западные страны во главе с США всячески игнорировали саботаж Украиной Минских соглашений, поддерживали милитаризацию Украины, включая создание американских биологических лабораторий на её территории и обещания о приеме в

НАТО, провоцировали решение кризиса в Донбассе военным путем, стимулировали разрыв исторических связей между нашими странами и народами, закрывали глаза на действия неонацистов – вряд ли все это можно назвать вкладом в укрепление общеевропейской безопасности.

Власти Украины демонстративно отказались от политико-дипломатического диалога с Донецкой и Луганской народными республиками, осуществляя кровавые преступления против мирных граждан и предпринимая попытки окончательного силового решения вопроса Донбасса.

Агрессивные нападки и высказывания в адрес России в ПА ОБСЕ приобрели новый импульс после начала спецоперации по защите Донбасса.

В связи с этим возникает законный вопрос – почему аналогичный подход не применялся в ответ на массовые нарушения прав человека, демократии, верховенства закона, гибель людей и масштабные разрушения в результате действий НАТО в Югославии, вторжений США и их союзников в Афганистан, Ирак, Ливию и Сирию.

Уважаемые коллеги, напоминаю, что российская военная спецоперация по защите Донбасса призвана положить конец подогреваемому Западом затянувшемуся конфликту на востоке Украины, обеспечить невозможность режиму в Киеве создавать военные угрозы как для собственного населения, так и для сопредельных государств, покончить с неонацизмом и обеспечить демилитаризованный статус этой страны, восстановить добрососедские, исторически близкие отношения между двумя славянскими народами.

Неучастие российской национальной делегации в 29-й ежегодной сессии Ассамблеи, безусловно, подрывает авторитет этого мероприятия и исключает его проведение в полноценном общеевропейском формате.

Заранее заявляем, что не признаем решения сессии, принятые без нашего участия.

Вся ответственность за такое развитие событий ложится на правительство Великобритании и руководство ПА ОБСЕ.

Оставляем за собой право определять нашу позицию в отношении ПА ОБСЕ.

При этом мы убеждены, что только совместными усилиями можно достичь конкретных позитивных результатов в интересах всех государств региона ОБСЕ.

Рассчитываем на конструктивный и равноправный диалог, взаимовыгодное сотрудничество со всеми членами ПА ОБСЕ.

С уважением,  
Руководитель  
российской делегации в ПА ОБСЕ



Петр ТОЛСТОЙ

To all members of OSCE PA

Moscow, June 8, 2022.

I would like to inform you that, according to OSCE PA Chairman M.Cederfelt, the British Government refused to issue visas to members of the Russian delegation to the OSCE PA to participate in the 29th annual session of the Assembly under the pretext that the parliamentarians of the Russian Federation are included in the so-called sanctions lists of the United Kingdom.

Such blatant discriminatory actions against the Russian delegation are only regrettable and bewildering, and are a direct violation of the Tbilisi Declaration of 2016.

We also note that the OSCE and its Parliamentary Assembly have in recent years moved away from the goals for which these organizations were established and which are embedded in the name itself - security and cooperation. There has been a rejection of the unifying agenda, or any proposals made by members of the Russian delegation. At the same time, aggressive anti-Russian statements and resolutions are welcomed, the elections of Russian representatives to the governing bodies of the Assembly are blocked, and violations of the fundamental principles of cooperation in other countries are ignored.

In particular, for eight years since the armed coup d'état in Kiev in 2014, not a single OSCE PA resolution has been adopted as a reaction to the criminal actions of the Ukrainian leadership and the Verkhovna Rada, or the unprecedented violations of the rights of the Russian-speaking population in Ukraine, nor condemning a policy that revived and strengthened Nazism.

Russia made all possible diplomatic efforts to persuade the partners to implement the Set of Measures for the Implementation of the Minsk Agreements of 2015, approved by the UN Security Council Resolution 2202.

At the same time, the Western countries, led by the United States, ignored Ukraine's sabotage of the Minsk agreements, supported the militarization of Ukraine, including the establishment of American bio-laboratories on its territory and promises of NATO membership, provoked the resolution of the crisis in the Donbas by military means, stimulated the rupture of historical ties between our countries and peoples, turned a blind eye to the actions of neo-Nazis. All these actions are hardly a contribution to the strengthening of common European security.

The authorities of Ukraine defiantly refused political and diplomatic dialogue with the Donetsk and Luhansk People's Republics, committing bloody crimes against peaceful citizens and making attempts to finally resolve the Donbas issue by force.

Aggressive attacks and statements against Russia in the OSCE Parliamentary Assembly gained a new impetus after the start of the special operation to protect Donbass.

This raises the legitimate question of why a similar approach has not been taken in response to massive violations of human rights, democracy, the rule of law, loss of life and massive destructions as a result of NATO actions in Yugoslavia, US and its allies' incursions into Afghanistan, Iraq, Libya and Syria.

Dear colleagues, I would like to remind you that the Russian special military operation to protect the Donbas is designed to put an end to the West-fueled protracted conflict in eastern Ukraine, to make it impossible for the regime in Kiev to create military threats both for its own population, and for the neighboring states, to put an end to neo-Nazism and to ensure the demilitarized status of that country, to restore good-neighborly and historically close relations between the two Slavic peoples.

The non-participation of the Russian national delegation at the 29th annual session of the Assembly undoubtedly undermines the authority of this event and precludes its holding in a fully-fledged pan-European format.

We declare in advance that we do not recognize the decisions of the session taken without our participation.

All responsibility for such a development lies with the British Government and the leadership of the OSCE PA.

We reserve the right to determine our position regarding the OSCE PA.

At the same time, we are convinced that only through joint efforts can we achieve concrete positive results in the interests of all the States of the OSCE region.

We look forward to a constructive and equal dialogue and mutually beneficial cooperation with all members of the OSCE PA.

Head of the Russian delegation to the OSCE PA      *(Signature)*      Petr Tolstoy